



# PACTE2D

Partenariat, apprentissage,  
collaboration et transfert en éducation  
au DÉVELOPPEMENT DURABLE

## La pensée critique en éducation au développement durable

Par Marc Boutet et Mathieu Gagnon, professeurs à la Faculté d'éducation de l'Université de Sherbrooke ainsi que

Line Coutu, diplômée de la maîtrise en environnement de l'UdeS

Mercredi le 15 avril 2015, de 13h30 à 15h30, Salon du Carrefour de l'information, B1-2018, UdeS

### Résumé

Que ce soit pour contrer l'effort constant de manipulation de l'opinion publique (Chomsky) ou pour permettre aux jeunes de construire des opinions fondées sur des critères et sensibles aux contextes (Lipman), le développement de la pensée critique est un objectif clairement inscrit dans les programmes de formation, à tous les ordres d'enseignement. Cet atelier



s'attardera plus précisément sur le rôle de la pensée critique pour faire face aux enjeux de développement durable. Après avoir brièvement présenté une question environnementale controversée, nous vivrons une activité dont l'approche dialogique est adaptable à tous les niveaux d'enseignement. Puis, nous ferons le point sur les possibilités et les limites de cette approche au regard du développement de la pensée critique chez nos étudiant-e-s.

**Pour participer à l'atelier :** Inscrivez-vous en cliquant sur le [lien Doodle suivant](#).

**Pour information :** [veronique.bisaillon@usherbrooke.ca](mailto:veronique.bisaillon@usherbrooke.ca) ou 819-821-8000 poste 61278

Cet atelier s'inscrit dans une série organisée par PACTE 2D visant à expérimenter et explorer des thèmes particuliers en lien avec l'éducation au développement durable. Le format des ateliers se veut dynamique, participatif et expérientiel en vue d'alimenter des changements pédagogiques. La pensée **cycle de vie** et la **pensée systémique** ont fait l'objet d'atelier en janvier et février. Et un **atelier annuel sur l'intégration du développement durable à l'enseignement** aura lieu pour la quatrième année à Jouvence les 8 et 9 juin 2015.

PACTE 2D est un projet de collaboration regroupant cinq cégeps et deux universités qui ont choisi d'unir leurs forces et leurs expertises afin de favoriser le développement durable dans le système d'enseignement.

